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〈今号の主な内容〉

R ３年度岳南中学校大規模改修事業により、外壁等が完成

R ４年度は校内の廊下、壁面、トイレ等を整備予定　～関連 P ８～
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・役場組織の機構改革について

・予算の専決処分について

令和４年第１回令和４年第１回

全員協議会全員協議会

令和４年１月 25 日

総務課長　現在の組織機構は、令和元年 5月 1日か
らスタートした。3年間事務を行ってきたが、町長
も住民サービスの向上のために改善すべきは改善す
る必要があると判断をし、機構の見直しを行うもの。
　まず、係を廃止統合し係全体で事務を取り行い、
その係を統括係長が統括しマネジメントする。課全
体の業務をうまく回していくため。
　次に、船舶事業、電気事業、農業集落排水事業も
含めて、公営企業会計で予算、決算を行っているが、
会計によって処理の仕方が違っているという指摘も
監査委員からあった。これらを改善するため、今回
見直しを行おうとするもの。
　副町長が、就任早々、職員全員に向けてアンケー
トを実施。課長会で内容を示したが、各課から、な
ぜ今なのか、どこか不具合でもあるのかなど多くの
意見が寄せられた。

総務課統括係長　課の数は、現行 11 から 10 に変更。
政策推進課は企画広報課になる。町民課は税務課と
町民生活課に分割。生活環境課は今回消滅、業務に
ついては、町民生活課と公営企業課に組替える。産
業振興課は農林水産課に名称を変更。電気課は生活
環境課が所管をしていた水道事業、農集排、政策推
進課が所管をしていた船舶事業をまとめ、公営企業
会計を採用している事業として公営企業課と統合、
名称変更を行う。地域住民課は町民生活課に統合。

〈町〉住民サービス向上のため、機構改革を提案

〈議会〉住民、議会にしっかりと説明を

渡邉博之　改正の理由が、いわゆる庁舎内の都合
という形で行われていると思うが、新しく出来る
ものが住民との関係でどうかっていうことは大事
にしていただきたい。進めるにしても、住民に直接、
説明していただきたい。

榎光德　庁舎のレイアウト等も出てくるだろうが、
公営企業課は、いま電気課がある宮之浦庁舎に配
置をするのか。また、今の本庁舎の中のレイアウ
トはほとんど変わらないのか。

岩川卓誉　前回一般質問でも発言したが、業務の
棚卸しはできているのか。どこも引受けないよう
な業務があるということを先ほど総務課長もおっ
しゃったが、そういったことは全て検討した上で、
今回の改正ということになったのか。

岩川卓誉　せっかく機構改革するのであればそう
いったところもカバーしていただきたい。町民が
相談しても、どこに行けば良いのか分からない、
ということが無いように。議案だけ見ても、今言
われたような土埋木対策協議会のこととかは出て
こないから、棚卸しした業務のベースでつくった
表みたいなものがあると、わかりやすく、判断が
しやすい。

総務課長　例えば土埋木対策に関することは、ずっ
と企画調整課がやってきた。しかし、土埋木もほ
ぼ残量がなくなり、ヘリでの集材もなくなった。
それについては、もう農林水産課のほうで所管し
たらどうかということで、今回動かした。そうい
うのもまた今から少し出てくると思う。調整をし
て、たらい回しにならないようにしたいと思う。

総務課長　公営企業課の設置は、宮之浦の現在の
電気庁舎に。船舶も、そこで一括管理という形を
考えている。本庁舎の配置は、企画広報課はエレ
ベーターの横、以前総務課の総務係がいたスペー
スを考えている。

〈町〉林道用施設災害復旧の予算増額 (500 万円 )、

住民税非課税世帯に対する臨時給付金を専決

〈議会〉普段の状況も確認を

総務課長　1件目は、林道用施設災害復旧に係る総額
500 万円の増額。残土処理の場所が、湯向地区へ搬出
しないといけないことになった経費の増額が 148 万
6000 円。それと、県の方から通知で、離島で工事を
行う場合、労働者が確保出来ない。そういうことに
よって、入札不調等を招かないようにということで、
宿泊、車両、航送、交通費に係る労務管理費を実績
に応じて増額できるということになった。それが 224
万 9000 円。経費を入れて総額 500 万円の増額変更。
もう 1件は、令和 3年に閣議決定をされた経済対策
の中で、住民税非課税世帯に対して、臨時的に 1世
帯 10 万円を支給するもの。

真辺真紀　島内での労働者が確保出来ないためと
あるが、普段は島内で確保出来ているのか。

総務課長　今どういう現状か確認出来ていないが、
今回は、限定された離島を対象に増額するもの。
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令和４年第１回全員協議会
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令和４年第１回令和４年第１回

議会運営委員会議会運営委員会

令和４年２月２１日

・議会中継の試験配信について

             →３月議会で試験配信を行う 

・屋久島町議会傍聴規則等取扱要綱制定について

日髙好作　平成 29 年 6 月定例会で（議会の
配信に関する）陳情を採択した経緯がある。
12 月の全員協議会で話したように 3月議会
での試験的な動画配信ということで準備を
進めている。

岩川卓誉　町民に配信する前に、限定配信
の方法で、議員が見てから実施したい。事
前にテストし、現在フォーラム棟に流れて
いるものと同じ映像をインターネット上に
流すことができることを確認済み。

中馬慎一郎　開かれた議会という中で、今
後やっていかなきゃいけないんだろうなと
思う。もし傍聴者が、何らかのメッセージ
ボードみたいなのを持って出したときに、
それを止めることはできるのか。

実際のテスト配信画面の様子

役場本庁フォーラム棟で流れているものと同内容

日髙好作　傍聴規則の中で持込み出来ない
ことになっているので、それは問題ない。

３月に議会の動画配信を試験的に行えるよう、進めていく（本格的運用は６月議会以降）

議会の撮影に関する要綱等については、もう少し時間をかけて協議を。

中馬慎一郎　撮影の許可の基準について、日本新聞
協会会員社等に限定しているが、全国的にネット配
信等が始まっている中で、傍聴者の撮影を、どこま
で禁止することができるかっていうのが、だんだん
整合性がとれなくなってきてるという事案があちこ
ちの市町村で出てきている。もしくは、もう (傍聴
席では )撮影を全くさせないで、ユーチューブ配信
をするのでそちらをごらんくださいとするか、どち
らかだと思う。

真辺真紀　日本新聞協会会員とか民放放送連盟加盟
とか、今やっぱり開かれた議会とは言いながら、こ
こにくくるっていうのは、時代錯誤ではないかと思
う。今流れの中で、どなたでも撮影しても構いませ
んよという議会も増えてきている。だから、傍聴規
則を見直すんだったら今どきのものに合わせて、ど
なたでも動画を撮っていいと思う。

緒方健太　ユーチューブ配信することによって、こ
ういったことは、もう規則の中で縛っていくのも大
分無理があると思う。議会としてネット配信をする
ことと、それを町民がどういうふうに利用するかと
いうことは別なこととして考えて、議会としてはしっ
かりルールの中で、規則を定めながら取り組まなけ
ればならないと思う。

榎光德　動画配信を試験的にしながら、取扱要綱に
ついては基本的なものは定めておいていいと思う。

岩川卓誉　一方で動画配信をやっているのに、一方
で写真は撮れないというのが整合性がないと思う。6
月に動画配信があるタイミングで、この傍聴規則も
含めて、慎重に協議していくのが良い。

大角利成　このユーチューブ配信については、一歩前
進。議長が、町民と (要綱を策定する )約束をした経
緯もあるが、議員の皆さん、そして、町民の皆さんに
説明ができれば、私は、ユーチューブの試験配信をし
た後で議論したほうがいいと思う。

議場の裏側、システムの様子

令和４年第１回議会運営委員会
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機構改革に関する条例改正案原案を否決 

一般会計に関する修正案を否決 ( 原案可決 )

ウクライナ関連決議採択 ...

令和４年令和４年

第１回第１回定例会定例会

令和４年３月８日～３月 21日
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令和３年度一般会計補正予算 (10 号 ) 専決処分事
項報告承認

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度診療所事業特別会計補正予算 (２号 )
の専決処分事項報告承認

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度一般会計補正予算 (11 号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度上水道事業特別会計補正予算 (３号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度簡易水道事業特別会計補正予算 (３号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度国民健康保険事業特別会計補正予算
(３号 )

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度介護保険事業特別会計補正予算 (４号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度診療所事業特別会計補正予算 (３号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度農業集落排水事業特別会計補正予算
(１号 )

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度船舶事業特別会計補正予算 (４号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度電気事業特別会計補正予算 (３号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度後期高齢者医療事業特別会計補正予算
(１号 )

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

橋梁補修工事 (湯川橋１工区 )請負契約の締結 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

口永良部島湯向公民館等の指定管理者の指定 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

屋久島青少年旅行村の指定管理者の指定 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

屋久島町道路線の変更　３件 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

一般職の職員の給与に関する条例の一部改正 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P9

船員法事務取扱いに関する条例の制定 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

手数料条例の一部改正 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条
例の一部改正

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P9

へき地学校教職員住宅管理条例の一部改正 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

一般旅客定期航路事業使用料条例の一部改正 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P9

旅客不定期航路事業使用料条例の一部改正 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

行政組織の変更に伴う関係条例の整理に関する条
例の制定

否×〇×〇×〇〇×〇××〇〇××― P5

令和４年度屋久島町一般会計予算 可×〇×〇×〇〇×〇〇×〇〇×〇― P7

令和４年度上水道事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和４年度簡易水道事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

・契約案１件　　　・承認案２件　　　・当初予算案 10 件　・補正予算案 12 件　・諮問４件

・条例制定案２件　・条例改正案８件　・議員発議４件　　   ・その他案７件　　　　計 50 件

※議長は、議事進行を行うため、賛否の表明はしません。

３月８日 （火） 　開会　本会議

３月９日 （水） 　一般質問 ： 高橋義友、 相良健一郎、 岩川卓誉、 大角利成

３月 10 日 （木） 　一般質問 ： 榎光德、 渡邉博之、 渡邊千護、 真辺真紀

３月 11 日 （金） 　一般質問 ： 岩山鶴美　　　　常任委員会 （総務文教、 産業厚生）

３月 14 日 （月） 　常任委員会 （総務文教、 産業厚生）

３月 15 日 （火） 　常任委員会 （総務文教現地調査、 産業厚生）

３月 16 日 （水） 　常任委員会 （総務文教、 産業厚生）

３月 23 日 （水） 　最終本会議

令和４年第１回定例会
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令和４年度国民健康保険事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和４年度介護保険事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和４年度診療所事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和４年度農業集落排水事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和４年度船舶事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和４年度電気事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和４年度後期高齢者医療事業特別会計予算 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

人権擁護委員推薦につき意見を求めること　３件 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

賃料請求事件を和解すること 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

屋久杉自然館条例の一部改正 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

令和３年度屋久島町一般会計補正予算 (12 号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P6

令和３年度簡易水道事業特別会計補正予算 (５号 ) 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P6

屋久島町長等の給与等に関する条例の特例に関す
る条例

可×〇×××〇〇×〇〇×〇〇〇〇― P6

自衛隊による離島からの急患搬送体制の維持を求
める意見書 (案 )

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P6

馬毛島での FCLP 訓練等に関し屋久島町民への配慮
を求める意見書 (案 )

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P6

屋久島の旧国有林地内に埋設されている除草剤２・
４・５Tの撤去を求める意見書 (案 )

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P6

ロシア軍のウクライナ侵攻に抗議し恒久平和を求
める決議 (案 )

可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇― P6

専決事項の指定 可〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇〇―

① 町長所信表明① 町長所信表明
◇馬毛島に関する町長の見解は◇

◇国保の値上げはどうなるか◇

問

答

渡邉博之　馬毛島について、今後力を入れたいと
いうことが示された。要するに、屋久島町関係地
域の上空は飛ばないと、あるいは飛ばせないとい
う意志を持って、そのことも追求したいというふ
うに言われている。１市４町１村、これは大隅地
区も含んでのことだと思うが、ぜひ一緒に行動し
てほしい。
町長　私もそぐわないと
言い続けていく。だが、
一方では、経緯が見える
とか見えないとか、騒音
とかは、きちっとやって
いかなければいけない。

© 防衛相ホームページ

渡邉博之　医療費が今年度も伸びると。町長の所
信は財政健全化のための効率的な取組を推進する
となっているが、議会に示された事業計画の中に
は、長期的視点で安定的な財政運営が図られるよ
う保険税率改正の検討を行う、とあり、これは当
然値上げということになるが、この辺との関連は。
健康長寿課長　今のところ、屋久島町自体の国保
運営は、健全な財政運営ができているが、やはり
医療費が高騰している。令和５年度までには何と
か税率改正をしたいという県の考え方があるので、
そこに向かって、また町民にお知らせしていく。

問

答

中馬慎一郎　今後、集落支援員は、どう動いてい
くのか、検討するのか。
町長　集落支援員は、詳細がまとまらないという
のが、現実。やめたわけではないが、時間をかけ
て議論をしていかなければいけない。

問

答

◇集落支援員の進捗は◇

大角利成　町民とひざを交えての意見交換会を、
どのような感じで開催するのか。
町長　できれば 26 集落でやりたいが、なかなか 26
集落でというのは難しい。そうなると、校区単位
でやるのか等これから協議していく。

問

答

◇町民との意見交換会は◇

日髙好作　空港のジェット化は、何年後をめどに
とか、強い姿勢があれば述べていただきたい。
町長　３年後着工というのが私の今の思い。環境
アセスも実施設計も出来上がってきているから、
あとはいよいよ用地買収。これが１年で済むのか
２年で済むのか、早ければ２年で国に要請をする。
だから、遅くても３年後に着工を目指したい。そ
のためには、私一人では
いけないから、議会も一
緒に、今度、特別委員会
もつくっていただいたの
で県や国、民間等にも一
緒に要望、陳情に行く機
会をつくって、一日も早
い着工にこぎつけたい。

問

答

◇屋久島空港のジェット化は◇
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② 役場機構改革② 役場機構改革
◇必要性を慎重に判断すべき：否決◇

岩川卓誉　１点目。機構改革に係る予算が議会に
示されていない。予算は本来、機構改革の条例案
と同時に提出されなければならない。２点目。配
置図や人員配置が示されていない。現機構のうち、
どの部分に課題があり、どう絵を描くのか、その
ような判断材料がない中で、機構改革に賛成する
のはあまりにも無責任。３点目。口永良部島の水
道工事に関する補助金の返還が通達された今のタ
イミングで生活環境課を解体し、担当者が代わる
と、問題解決に向けて余分な時間を要する。

■■■■■■■■■■ 討論 ■■■■■■■■■■

反

賛 岩川俊広　変更すべきところがあれば、速やかに
変更していくべき。組織変更して数年しかたって
いないが、現状に基づいての提案だと判断する。

渡邉博之　条例の改廃、重要事項については法令
審査会を開くとの内規がある。質疑応答の中で、
しなければならないわけではないとの当局の回答
があったが、今、町に必要なのは、これまでの不
祥事を見ても、原理原則を大事にして、その上に
政治を置くということ。それを考えると、この機
構改革は、最初から間違っていたと指摘したい。

反

高橋義友　町長の施政方針に、（口永良部島水道事
業に関して）「このような事案の種は、組織の中で
潜在的に存在しているものかもしれません。今後
このようなことが二度と起こらないように、早急
な内部統制の取組を行い、業務の内容の見える化
を進め、従来の業務や組織の在り方を見直す改革
を進めていくこととしております。」とある。
　私は、一生懸命に働いている職員に対して、大
変失礼な言い回しだと思う。今回の水道整備工事
の一連の問題、誰に責任があるのか、何も詳細な
説明がない中での機構改革は時期尚早だと思う。

反

賛 岩山鶴美　現在の組織機構を成長させ、地域住民
によりよい行政サービスを提供できるように、体
制の整備、強化を図っていきたいとの観念から出
した結果であるという当局の詳細な説明で十分納
得をした。最初から 100％の完璧なものはないと思
う。まずは発車して、また不都合が出てくれば見
直しを図ることが住民サービスに徹することだと
思う。口永良部島の水道の件の反省を基にしっか
りと取り組んでいただきたい。

真辺真紀　３年前に機構改革をしたときにも議決
したが、その機構改革の何がいけなかったのかと
いう具体的な検証がされていない。また、職員の
納得がいかないままこれを行うと、住民サービス
の向上どころか、仕事がすごく大変になってしまっ
て、住民サービスの低下に陥ると思う。５月の連
休に機構改革のために配置を変えるということだ
が、３年前の新庁舎への移転のときにも同じよう
に人件費が計上されていない状態で案が出された。
その時、代休措置をされても、結局代休を取らずに、
給料でも還元されない職員がたくさんいたと聞い
た。それは労基法違反。全く同じことが起きよう
としていて、賛成できない。

反

賛 中馬慎一郎　確かに法令委員会は開かれなかった
が、法規に不備がないかの確認はしっかり取って
いる。また、条例の中にこの審査会は、副町長、
委員長の判断で、軽微な提案に関しては委員会を
開かず担当職員と進めていくことができるという
文言もあり、この件が軽微かどうかは委員会の中
で決議が出たと私は思う。不備があるのは確かだ
とは思うが、過去の検証を踏まえながら解消をし
ていくように、実際の配置換えまで時間があるの
で、しっかりやっていただければと思う。

緒方健太　合同審査会を行った際に総務課長は、
(法令審査会を )今回はしなくてよかったという発
言があったのに、今後はしっかりやっていきます
というふうに言われた。今回しなくていいのであ
れば今後もしなくていいことになるのでは。再三
言ってきたが、(現機構の )改善点を上げた中で
機構改革を行うならばまだしも、ＰＤＣＡのサイ
クルもなされていない中で、今回、機構改革を行
うのか。実働部隊である職員がより働きやすい環
境を整備することが、町民の福祉向上につながる。
機構改革を行うなと言っているのではなく、大多
数の職員が反対している中で、今回ではなく、再
度提案していただきたいと思う。これも再三言っ
ているが、今回、条例案と予算案、そして事業計
画書を同時に上げてきている。これは完全に議会
軽視。我々議員がしっかりそういったことを踏ま
えて、今回の決断をするべきだと思う。

反

賛 日髙好作　(100％近くの )職員からアンケートも
提出された。もちろん異論のある部分もあるよう
だが、私たち議会というものは、町民サイドから
見たときにどうあるべきかという、そこに重きを
置くべきだというふうに私は考えている。人員や
ら配置図もないということだが、事務分掌がしっ
かり出ているということは、それに伴って人数と
か当然出てくる、そういうふうに私は解釈する。

渡邊千護　今、同僚議員からも町民の声というこ
とがあったが、実は私も町民の声を聴いてきた。
この庁舎になってまだ３年近く。今やっと住民が
慣れてきたばかり、職員も慣れてきたばかりとい
うことで、行政サービスは今からしっかりやらな
ければならないと思う。住民からは、今変えると
非常に混乱してしまうという意見があった。

反

賛榎光德　連合審査会のときにも、２年近くの期間
の中で、職員のアンケートなり様々な意見聴取を
したと説明があった。100％ ( 皆が賛成 )というこ
とはないと思う。私は、今度の改善策については、
例えば産業振興課の問題とか税務課の問題、町民
が分かりやすいレイアウト、そういう改革であれ
ばいいと思う。やってみて駄目だったらまたすぐ
やり替えるというのはお叱りを受けるかもしれな
いが、今回の提案に関しては、私は賛成の方向。

原案を否決
■賛成７■  内田正喜　中馬慎一郎　相良健一郎　
　岩山鶴美　榎光德　　 日髙好作　岩川俊広
◆反対８◆　岩川卓誉　小脇淳智郎　真辺真紀　
　渡邊千護　緒方健太　高橋義友　渡邉博之　大角利成

令和４年第１回定例会
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③ 簡易水道事業の補助金返金③ 簡易水道事業の補助金返金
◇約 1,680 万円の補助金を返還：可決◇

④ 町長、副町長の給与減額案④ 町長、副町長の給与減額案
◇今回は応分の負担である：可決◇

⑤ 自衛隊による急患搬送体制の⑤ 自衛隊による急患搬送体制の

維持を求める意見書維持を求める意見書
◇自衛隊ヘリ救急搬送の継続を要請：可決◇

⑥ 馬毛島 FCLP 訓練等に関し⑥ 馬毛島 FCLP 訓練等に関し

配慮を求める意見書配慮を求める意見書
◇訓練が屋久島上空に逸脱せぬよう要請：可決◇

⑦ 屋久島に埋設された除草剤⑦ 屋久島に埋設された除草剤

２４５Tの撤去を求める意見書２４５Tの撤去を求める意見書
◇憩いの森埋設除草剤の早急な撤去を要請：可決◇

⑧ ロシア軍のウクライナ侵攻に⑧ ロシア軍のウクライナ侵攻に

抗議し恒久平和を求める決議抗議し恒久平和を求める決議
◇ロシア軍の攻撃中止と平和的対応を求める：可決◇

真辺真紀　返還金は、一般財源から捻出して、そ
の後何かで補填する考えはあるのか。

問

答 総務課長　工事事業者が期限までに工期を守らな
かったことによる返還が生じているため、債務不
履行であったという認識の下、業者に説明をして、
補填を求めていく。

真辺真紀　全額、業者に補填を求める認識か。問

総務課長　そのとおりです。答
渡邉博之　町長が、業者にも責任があるというふ
うに言われた発言が非常に印象的に残っているが、
今の説明を聞くと、全額を業者からの責任で賄う
ということでよろしいか。

問

副町長　基本的には、今回の返還については、業
者に責任があると思っている。ただ、法的にどう
であるかということについては、今後、弁護士に
相談しながら検討をしていく。第一義的に 100％と
いうことを想定はするが、現実的にそれが可能な
のかどうかというのは、最終的には法的な判断も
含めて答えを求めないといけない部分もある。

答

問 真辺真紀　町長が給与を 10％３か月、副町長が給
与５％３か月減額する案が出ているが、この金額
の妥当性は。どういうふうに算出したのか。

答 副町長　具体的に何か基準があるわけではない。
ほかの事例等を踏まえて、今回このような提案。

問 中馬慎一郎　以前の山岳部協力金のときの道義的
責任の数字は。職員も減給があったと思うが。

答 総務課長　平成 31 年３月に、山岳部保全利用協議
会の不祥事に係るもので、町長 20％、副町長 10％
それぞれ３か月。当時の職員も減給等をした。

問 渡邊千護　減額はいくらになるのか。

答 総務課長　月額給与が把握できていない。

緒方健太　返還金、加算金を業者に負担していた
だくということだが、内部の調査をどう進めて、
行政側に非がないというふうに確認したのか。

問

総務課長　工期内に工事を完了していなかったと
いうことで、債務履行責任をと考えている。外部
の弁護士との協議を経て、どういうふうな形に持っ
ていくかというのは、今後検討したい。

答

問 大角利成　なぜここにきてこの条例制定案を出し
たのか。私は少し遅かったんじゃないかなという
気がするが、どう考えるか。

副町長　基本的には返還の請求があったことで、
一区切りがついたと思っている。区切りがついた
時点で、町長、私とも道義的責任を明確するため。

答

大角利成　道義的責任を感じているのであれば、
この額の決定にかかわらず、もう少し早い段階で、
議会、あるいは町民に対してそのことを示すべき
ではなかったのか。

意

■■■■■■■■■■ 討論 ■■■■■■■■■■

真辺真紀　業者が期限中に仕事が終わらなかった
ということで、ほぼほぼ業者の責任だということ
だったが、仕事が終わってもいないのに有印公文
書を偽造して申請書を出していたのは町。５月 29
日に終わっていない工事の代金を支払ってしまっ
たところで、自治法違反も。山岳協力金の横領で
職員が逮捕されて刑事的責任を負った時でも町長
は 20％３か月減額した。並べて考えると金額の妥
当性がないのと、まだ法的な判断が終えていない
ままこの提案をするのは、私は早いと思う。

反

賛 榎光德　旅費不正も山岳部協力金の件もあったが、
今回は応分の負担だと思う。再発防止策が重要。

岩川卓誉　質疑の中で、業者に全額補填させると
いう答えがあり、非常に残念な気持ちになった。
地方自治法に違反していることを認めた上で、代
金を前払いされたという責任を感じているのであ
れば、この言葉は出ないんじゃないかと思う。

反

賛 渡邉博之　今のこの時点で瑕疵があったと、町長
の最初の判断として私は賛成する。ただし、町民
に負担をかけるようなことがあったら、そこでま
た町長や関係者の責任は問われて当然。

渡邊千護　このお金は一般財源から出すというこ
とで、みんなの税金。町長、副町長の責任はかな
り重い。その中で、町長は10％３か月、副町長は５％
３か月は到底納得できる金額ではない。

反

原案を可決
■賛成９■  内田正喜　相良健一郎　岩山鶴美　榎光德
　　　　　　　　緒方健太　日髙好作　岩川俊広　渡邉博之
　　　　　　　　大角利成
◆反対６◆　岩川卓誉　小脇淳智郎　中馬慎一郎　
　　　　　　　　真辺真紀　渡邊千護　　 高橋義友　
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修正案提出者：岩川卓誉、高橋義友、渡邉博之
岩川卓誉　口永良部島出張所の改修に係る委託料と
工事請負費 (3,500 万円 )を減額する修正案。
提案の理由は、
①今回活用が予定されているふるさと納税は、あくま
でも町の一般財源。これまでに公共施設が 100％一般
財源で大規模改修をされたという話はほとんどない
と思う。町民の負担を軽減する方法を検討してから予
算を提案するべき。
②口永良部島では、住宅に困ってはいるが、職員が住
む住宅を求めているわけではなく、山海留学等に紹介
できる住宅が求められている。一般財源を 3,500 万円
投入して出張所を改修し、たった２世帯の職員しか入
れない住宅を整備することに費用対効果があるのか。
③出張所の改修にふるさと納税の資金を充てること
は適切か。一般の方が入居できる住宅を整備するので
あれば、地域活性化につながるが、職員のための住宅
整備が地域の活性化につながるとは考えにくい。
④気象台が設置する火山の観測機械や、出張所機能と
しての会議室はどうなるのか。今回の予算では２階部
分が全て住宅になるということなので、何かあったと
きの対応が難しくなるのでは。
⑤出張所を改修して、そこに職員を住まわせると、窓
口の時間が終わってからも対応せざるを得ない状況
が生まれることもあるかもしれない。働き方改革が叫
ばれる今の時代に職場に縛りつけるような働かせ方
は、職員のことをどのように考えているのか非常に疑
問で、様々な問題をはらんでいる。

⑩ 令和４年度一般会計一部 修正案 ( 口永良部島出張所改修事業 )⑩ 令和４年度一般会計一部 修正案 ( 口永良部島出張所改修事業 )

⑨ 令和４年一般会計当初予算の概要⑨ 令和４年一般会計当初予算の概要

■■■■■■■■■■ 討論 ■■■■■■■■■■

渡邉博之　100% 一般財源は不適切。出張所の職員
にとって、劣悪な労働環境になることを、役場が
率先してやってしまうのは非常にまずい。別の形
で出張所の改修と職員の住宅の準備をすべき。

賛

役場口永良部島出張所の建物

反 岩山鶴美　出張所に職員が常時滞在することや、
高齢者のことも考えて窓口を２階から１階にして
使い勝手を改善することは、ふるさと納税の使途
目的でもある防災、地域活性化、住民サービスに
つながる。

高橋義友　２階にある出張所を１階にするのは理
解できるが、職員住宅を出張所に整備するのはい
かがなものか。公共施設の中に職員住宅があるこ
と自体、聞いたことがないし、出張所と職員住宅
は、別個に整備するのが島民にとって一番のメリッ
トがある。

賛

反 中馬慎一郎　口永良部島出張所は築後 30 年以上。
噴火警戒レベルもまた上がり、職員が応援に行か
なければならない時に、民宿に泊まることもなか
なか難しいので、中長期的に職員が寝泊まりする
施設が早急に必要。

修正案を否決

（原案のとおり可決）
■修正案に賛成
　( 原案に反対 ) ７名
岩川卓誉　小脇淳智郎
真辺真紀　渡邊千護
緒方健太　高橋義友
渡邊博之　
◆修正案に反対
　( 原案に賛成 ) ８名　
内田正喜　中馬慎一郎
相良健一郎　岩山鶴美
榎光德　　 日髙好作
岩川俊広　大角利成

町税
12%

交付金など
4%

地方交付税
41%

その他
12%

国庫支出金
13%

県支出金
8%

町債(借入金)
10%

歳入
議会費

1%

総務費
15%

民生費
26%

衛生費
13%

農林
水産業費

9%
商工費

3%

土木費
7%

消防費
5%

教育費
9%

公債費
12%

歳出

議会費 104,772 

総務費 1,564,596 

民生費 2,749,737 

衛生費 1,374,481 

労働費 18 

農林水産業費 892,967 

商工費 289,235 

土木費 687,051 

消防費 516,816 

教育費 953,006 

公債費 1,304,073 

諸支出金 22,032 

予備費 5,216 

町税 1,256,869 

交付金など 376,302 

地方交付税 4,325,000 

その他 1,270,458 

国庫支出金 1,398,261 

県支出金 790,910 

町債 1,046,200 

(千円 )

一般会計 104 億 4,640 万円の内訳

屋久島町の一般会計決算と人口との相関
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歳出決算 人口

令和４年度の新規事業等を一部紹介

岳南中学校大規模改修事業 134,000

旧尾之間支所庁舎関連解体事業 204,000

旧一湊中屋内運動場解体事業 26,000

こまどり館防災機能強化事業 67,210

北部と畜場解体工事 9,000

育成牛購入事業 4,400

千尋の滝頭首工管理歩道安全設備整備事業 10,000

口永良部島出張所設計、改修事業 35,000

(千円 )

(千円 )

令和４年第１回定例会
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⑪ 令和４年度一般会計当初予算　総括質疑⑪ 令和４年度一般会計当初予算　総括質疑

中馬慎一郎　山岳部保全対策費が、本年度も一般
財源から繰り込まれているが、制度が始まったと
きから、制度の精査を観光協会やガイド部会から
言い続けている。2,800 万円の負担金が、主に協
議会人件費になっていると思うが、この協力金と
いうのは、あくまでもお客様の善意による山岳部
の環境保全に使ってほしいという気持ちの協力金。
人件費は一般財源から当初予算で計上していくべ
きではないか。

問

答 観光まちづくり課長　検討部会の中でも人件費に
ついての意見が多く出された。雇用の場であり、
人件費が生じるが、協力金の状況によって一般財
源の繰り出しが増えるようであれば、また検討は
したい。

榎光德　7,420 万 5,000 円計上されている福祉セン
ター管理費のうち、縄文の苑、こまどり館の内訳は。

問

福祉支援課長　縄文の苑の空調機器更新が 700 万
円。残りの 6,720 万 5,000 円がこまどり館の屋根
の補修、避難所という位置づけで防災機能の強化
のために屋根の全面補修を行う。

答

榎光德　白神山地との 30 周年記念の負担金 165 万
円の、具体的な内容は。

問

観光まちづくり課長　西米屋村と、30 周年の記念
事業に向けて、連携して事業をやるという話があ
り、内容は、記念冊子、ノベルティグッズ、イン
スタを利用した情報発信という３点を予定。

答

榎光德　楠川港の護岸整備について、どういった
設計になっているのか。

問

建設課長　楠川港の護岸整備は、緊急自然災害防
止対策事業で４年度、５年度で行う。４年度が詳
細設計で、波返しをするのか消波ブロックを置く
のかというのは、その詳細設計で確定したい。

答

政策推進課長　旧尾之間支所の解体工事が、面積
で 2,822 ㎡、金額として１億 6,800 万円を予定し
ている。旧尾之間支所の関連倉庫等の解体が、面
積で 575 ㎡で 3,600 万円を計上しており、これが
主な解体となる。入札のタイミングがあるが、年
度内に解体工事を終了したいと考えている。

答

大角利成　旧尾之間庁舎等解体費が計上されてい
る。中央公民館を除く車庫、書庫、いわゆる倉庫
等を含めての解体と思われるが、尾之間支所解体
に関わる解体予定金額と解体開始の時期、そして
終了、完了予定をいつごろと見込んでいるのか。

問

大角利成　旧尾之間庁舎の町長室、応接室、それ
から議長室、ここには今となってみれば大変貴重
な屋久杉材が使われている。可能な限り、ほかの
施設で活用できないか、検討をしていただきたい。

意

真辺真紀　新型コロナウイルス対策の離島航路検
温事業負担金、町も 158 万 9,000 円ほど支出があ
るが、実績はどんな様子か。検温業務をして任意
でお名前等を聞いて、保健所に連絡をした実績が
あるのかどうか。検温業務の効果も含めて伺う。

問

総務課長　屋久島町で実施している屋久島空港で
の検温等業務については、サーモグラフィーで
37.5 度以上ある方については、改めて非接触型の
体温計で測定をして、それが高温であれば別室に
お願いをして協力を求める、それ以降の体調管理
を継続させていただくというような体制。これま
で確かに２名程度、そういう状況があり、体調管
理をお願いした経緯があると聞いている。

答

真辺真紀　岳南中大規模改修工事の１億 3,400 万
円、この内容は。

問

教育総務課長　令和４年度は、床、壁、天井、あ
とトイレの改修まで含めて行う予定。

答

渡邉博之　戦略産品輸送支援補助金１億円という
予算の内容は。

問

産業振興課長　この事業は有人国境離島法に関す
る補助事業で、町のほうで戦略産品というのを５
品目。木材チップ、原木、飲料水、炭化ケイ素等。
これらの輸送にかかる補助を国のほうが10分の６、
それから町が 10 分の２、事業者が 10 分の２とい
う形と、それにかかる原料の輸入の部分に補助金
を出している。

答

渡邉博之　県営街路事業負担金、宮之浦中央道線
の見通しは。

問

建設課長　県道の環境共生住宅の付近を実施して
いる。本庁に向かって徳洲会を過ぎたところのゲー
トボール場に行く入り口までを予定しており、あ
と３、４年はかかると思う。それに伴って街路灯
も設置する。

答

宮之浦中央道線工事の見通しは

戦略産品輸送支援事業の補助金約１億円の内容は

岳南中学校大規模改修工事の内容は

新型コロナウイルス検温業務の効果は

旧尾之間支所解体工事の予定金額、時期について

山岳部保全利用協議会への一般会計からの支出の

使途は適切か

こまどり館、縄文の苑の改修の内容は

世界自然遺産 30 周年記念にかかる具体的な事業

の内容は

楠川港の護岸整備の内容は

令和４年第１回定例会
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・役場の機構改革案について賛否（４対３で委員会可決）

・口永良部島出張所の町単独負担による改修事業への修

正案提出(３対４で修正案を委員会否決 )

令和４年第１回定例会令和４年第１回定例会

総務文教常任委員会総務文教常任委員会

令和４年３月11日～３月16 日

一般職職員の給与に関する条例

榎光德　口之永良部島出張所職員は一人で全ての
業務を賄っている。また、これまでも次の職員配
置になると苦労しているが、対策はあるのか。

問

答 総務課長　現所長が在職中に会計年度任用職員の
募集をかけ、引継ぎをしていき、経過を見て正職
員にすることも検討している。また同時に居住問
題を解消すべく出張所を改装し職員や地域おこし
協力隊が住めるような考えで進めている。

消防団員の定員、任免、給与、服務等に関する条

例の一部改正

岩山鶴美　屋久島町消防団員の報酬額は熊毛１市
３町あるいは鹿児島県全体で大体同じなのか。

問

中馬 慎一郎 ( 委員長 )　内田 正喜 ( 副委員長 )　岩川 卓誉　相良 健一郎　岩山 鶴美　榎 光德　高橋 義友　渡邉 博之

答 総務課長　消防庁が定めた消防団員報酬等の基準
で、災害に関する出動については１日当たり 8000
円を標準とするとなっている。

一般旅客定期航路事業使用料条例の一部改正

高橋義友　一般旅客定期航路事業使用料条例の一
部改正については、船舶運営委員会で１等料金を
廃止するという検討があったのか。

問

答 政策推進課長　船舶建造委員会、船舶運営委員会
の中で、新造船は１等２等という区別がないので
料金については従来通りの料金で安い方を使うと
いう事になった。

屋久島町行政組織の変更に伴う関係条例の整理に

関する条例の制定

委員より、組織全体の改革であり課が両委員会に関わ
るものなので、産業厚生委員会との連合審査としたほ
うが良いとの意見があり、産業厚生常任委員会との連
合審査を行った。

■■■■■■■■■■ 討論 ■■■■■■■■■■

岩川卓誉　配置図や、それに伴う予算が確定して
おらず、町民にとってどう利便性の良い配置になっ
ていくのかがわからない内容になっている。決まっ
ていないことが多く、賛成するには責任が持てな
い。また、口永良部島の水道工事の件で精査が終
わっていないうちに、課を再編する事も責任の所
在が不明確になるおそれがある。

反

賛 内田正喜　今まで住民にとって分かりにくかった
税務課が出来るのは良いことだ、また、観光と商
業が一緒になり観光商工業が連携取れるようにな
り便利になる。公営企業課もうまく回ればいい効
果を出すと思う、また不都合な点があればその都
度、改革をやっていけば良いと思う。

原案を委員会可決
■賛成４■ 内田正喜 相良健一郎 岩山鶴美 榎光德
◆反対３◆ 岩川卓誉 高橋義友 渡邉博之
　※最終本会議では否決。 (P3 参照 )

渡邉博之　法令審査会、規定が軽視されているの
ではないかという危惧を持つ。やはり原理原則を
大事にするということが今町には 1番求められて
いる。不祥事の大本にこういった緩みがあるので
はないかという気がする。機構改革は特に急ぐ事
情はないだろうと思うので、少し時間をおいて次
の議会でしっかりと調整をして提案をして欲しい。

反

高橋義友　組織の見直しはいずれ必要だと思うが、
法令審査委員会の審査事項として、条例、規則及び、
規程の制定、改廃に関する事項は開きなさいと謳
われているから、それは審議をして欲しい。また、
組織の中で報告連絡相談という基本的なことが出
来ていない。口永良部における簡易水道において
発生した事案について、まず検証をして、二度と
起こらないように早急な内部統制の取組を行う事
が重要。

反

賛 榎光德　税務課の設置は評価する。産業振興課も、
元々は農林水産課ということで屋久島においての
一次産業の担当課という事で町民がわかりやすい
表示であった。公営企業に関しては、課名がどれ
ぐらい町民に理解されるか時間はかかるかもしれ
ないが、今回はこれでスタートしてみるというこ
とで良いと思う。

相良健一郎　３年間の反省を踏まえて今度の機構
改革に踏み切っていると認識している。いろんな
反省点や問題があるが、その反省点を踏まえて今
後前進していくというのが目に見えている。今回
の機構改革は町民サービスを第一に考えている機
構改革だと考えている。

賛

岩山鶴美　現在の組織機構を成長させ、地域住民
により良い行政サービスを提供できるよう、中長
期的な観点から体制の整備強化を図っていきたい
という考えから出た結果である。まずはスタート
させ不都合があれば見直しをしながらやっていく
のが住民サービスの基本である。

賛

現在の役場本庁の配置図

令和４年第１回定例会総務文教常任委員会
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一般予算案

答

渡邉博之　３台の公用車を購入と説明があったが、
町長の公用車は今までもあったのか。

内田正喜　県体等出場補助金の内容は。問

総務課長　町長公用車については今までもあった。
年数もかなり経過して不具合も生じている。

問

答 教育総務課長　高速船の往復代金を計上しており、
競技によって違うが、陸上競技の場合は種子島往
復 4800 円、県大会には 1万 6700 円の補助を出す
ように計画をしている。

榎光德　熊毛地区消防組合に毎年 3億円以上の負
担金を支出しているが、北分遣所の移転について、
同組合との協議はあるのか。

問

答 総務課長　将来的に検討していかないといけない
話は出てきているが、具体的な検討はまだない。

相良健一郎　総合センター修繕工事計画の内容は。問

答 町民課長兼地域住民課長　雨漏り修繕なので 6月
の梅雨前、雨が激しくなる前に終わらせたい。

一般予算案に対する修正案

岩川卓誉　口永良部島の出張所改修にかかる費用財
源が、ふるさと納税で構成されており、他財源の活
用について検討されていない。委託料 400 万円と工
事請負費 3,100 万円、合わせて 3,500 万円を歳入歳
出それぞれ減額する形で提案する。

■■■■■■■■■■ 討論 ■■■■■■■■■■

相良健一郎　ここ１、２年で必ず改修しなければ
いけないと思うが、起債がつくかわからないとい
うことであれば、一般財源から支出する形で、改
修して頂きたい。

反

賛 渡邉博之　ふるさと納税を財源にしているが、納
税する皆さんのお気持ちが反映された使い方、使
われ方をするのは当然だというふうに思うが、今
回の事業とは大きくかけ離れている。そして有利
な起債の可能性があるわけなので、そういうもの
をしっかり探求した上で利用し、町民の税金を使
うというようなのは早計だというふうに思う。

岩川卓誉　旧尾之間支所庁舎解体事業は耐震診断
の評価からの経緯の詳細についての内容は。

問

答 政策推進課長　耐震診断結果を令和 2年 5月 26 日
に鹿児島県建築物耐震診断判定委員会に提出し、
同委員会からの耐震数値に満たされていないとい
う結果と電気系統、空調系や水回りの老朽化の修
繕を試算した結果、解体が望ましいという判断に
なった。

内田正喜　よりよい起債があれば 6月で補正を組
んでいただいて 6月議会で差し替えていただく方
法をとっても良い。

反

賛 高橋義友　町の単独事業よりも有利な起債がある
のであれば、急ぐこともないので、それを今から
でも探して 6月議会に提案しても良いと思う。

修正案を委員会否決
■賛成３■ 岩川卓誉 高橋義友 渡邉博之 
◆反対４◆ 内田正喜 相良健一郎 岩山鶴美　榎光德

総務文教常任委員会現地調査

志戸子公民館改修事業の現地確認

　災害時の避難所としての機能を持つ、志戸子公民館
の改修事業が完了したため、現地調査を行いました。
町では、他の地区の公民館等についても、順次計画的
な修繕を進めていく予定です。

安房中学校教職員住宅の現状確認

　安房中学校で空き家となっている教職員住宅につ
いて、現地調査を行いました。
　調査した住宅は、傾いており、現在、教職員に入居
していただくことができない状況となっています。

令和４年第１回定例会総務文教常任委員会

次
は
、
産
業
厚
生
常
任
委
員
会
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・子育て支援センター、木育、児童デイサービス

  センター等

・観光協会補助金、千尋の滝の観光

令和４年第１回定例会令和４年第１回定例会

産業厚生常任委員会産業厚生常任委員会

令和４年３月11日～３月16 日

緒方 健太( 委員長 )　小脇 淳智郎 ( 副委員長 )　眞邉 真紀　渡邊 千護　日髙 好作　岩川 俊広　大角 利成　石田尾茂樹

真辺真紀　0歳から 2歳児というのが非常に気にな
る。例えば 3歳児の保護者の方が相談したいとき
は一体どこに相談すればいいのか。2歳児までにし
てしまわないほうがいいと思う。年齢の幅をちょっ
と広げたらいいのでは。

答

子育て支援センター

大角利成　子育て支援センター（安房）の整備を
するということだが、今後庁内において、どのよ
うな考えを持っているのか、また他地域でも考え
ているのか。

問

答 福祉支援課長　実際の子育ての場面では、本来な
らば身近なところであるべきだろうというのが国
の考え方。ベビーカーで行けるところというのが
本来は理想。屋久島は広い地域なので全部の地域
につくるということが、なかなか困難。県内でこ
ういったところがない市町村が、1万人以上の規模
の町ではもうないぐらいの状況。

問

福祉支援課長　3歳児以上ということについて、確
かに子育てで悩んでいる方々というのは、実際か
なりの方が、核家族化の中で多いと我々も認識し
ている。ただ補助の対象となるものが、2歳児まで
というのが現状なので、町が抱える人材が育てば、
3歳 4歳にかかわらず、2歳児までというふうに完
全なものにしようという考え方で進めているわけ
ではない。

観光協会への補助金

石田尾茂樹　観光協会に補助金 1200 万。以前も厳
しいということで、300 万円増額したという経緯も
あったが、協会との補助金の協議があったか。

問

答 観光まちづくり課長　毎年観光協会からは要望が
上がってきている。残念ながら（補助金増額の）
御要望にはお答え出来ないと回答をしている。観
光協会の効率化が図られるべきなので、（町として
は）観光案内窓口を削減、窓口を一本化して、会
員の増加を図ることなどで自主財源確保に取り組
んでいただく形をとっていただきたい。

安房の山芋貯蔵庫でリサイクル市を

日髙好作　廃棄物の減量審議会の中で、リサイク
ル市の話が出ている。リサイクル品を保管する場
所がないということで、前に進まない。安房の山
芋貯蔵施設を使ってないので、そこを使えないか。

問

答 産業振興課長　山芋貯蔵庫につきましては、国へ
の補助金の返還も終わりまして町のものになって
おりますので、特に何に使うという縛りはない。
町もずっとそのまま放置しておいても、せっかく
つくったものですから活用していきたい。

地域おこし協力隊が取り組んでいる分野は

岩川俊広　地域おこし協力隊、新規の人の仕事は
どのような分野でお願いしているか。

問

答 観光まちづくり課長　昨年の途中までは３名の協
力隊員がいた。１名が、３年の任期が経過したと
いうことで、この方は楠川でニンニクを作ってい
て、そのまま定住している。年度内にまた新たに
追加で募集をしたかったが、コロナの状況もあり
見送った。新年度の予算は２名分だったが、今回
９名の応募があり、その中で、甲乙つけがたい方
が３名いて、時期をずらして、２名は 4月から新
規で来ていただき、もう１名は、7月ぐらいから来
ていただくように考えている。現在の協力隊員は、
口永良部島で観光や情報発信をしていただいてい
る方と、もう 1人は移住関係のブログなどを立ち
上げて情報発信をする方。新規の方は、提案があっ
た事業内容がそのままできるかどうかわからない
が、コケのブランドを立ち上げて商品化する、100
人インタビューなどで情報発信をしていく等の提
案を受けている。

火葬場の職員は足りているか

渡邊千護　火葬場は職員数が足りているのか。問
答 生活環境課長　現在、正職員 2名と、会計年度任

用職員 1名の 3名で回している。1度の火葬では必
ず 2名体制でしているので、件数が 180 件程度な
ので何とか業務を行っている。

安房にある山芋貯蔵施設

子育て支援センターが設置される安房総合センター

令和４年第１回定例会産業厚生常任委員会
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ごみ処理施設整備事業

真辺真紀　ごみ処理施設整備事業費で工事設計委
託等出てきており、12 月議会までに契約の議案を
提出予定だということだが、プロポーザル業者の
選定自体は、いつ行われるのか。

問

答 生活環境課長　仕様書関係の準備を進めており、
できれば 5月の初めに入札の公告をした。10 月～
11 月にかけて技術提案を受けて、技術審査、また
価格の審査も含めて、総合評価という形で最終的
に業者を決定したい。そのための選定委員会を開
いているので、その中で最終的な決定をし、12 月
議会に契約の提案をしたい。

管理センター（農業）

日髙好作　管理センターの負担金の 600 万。屋久
島の果樹を中心にどう守っていくか喫緊の課題。
管理センターの業務はどんな感じか。

問

答 産業振興課長　農業管理センターの負担金につい
ては、なかなか厳しい状況。農家が減ってきて作
業を受委託する人が減った。農業管理センター自
体の収入も減ってきている。

水道料金の値上げは

岩川俊広　水道事業は一般会計からの繰入れが毎
年 1億を超して事業が成り立っている。令和 4年
度も 1億 2000 万ぐらいの一般会計からの繰り入れ
をする。一般会計からの繰入れを無制限に増やす
わけにはいかないので、ある段階に来たら、水道
料金の値上げもやむを得ない。今後、料金の値上
げとか、現時点においてはまだ考えていないか。

問

答 生活環境課長　一般会計からの繰入れで、予算的
には現金部分を調整しているというのが現状。収
益を増やすということが第一、公営企業になりま
したのでその部分を特に考えていかないといけな
い。料金の改定については、令和元年度に料金の
値上げをして、そのときの経営計画の中で 5年間
をめどに見直しの指標を持っているので、そろそ
ろ検討に入っていかないといけないと思っている。

木育に関する補助金

大角利成　木育推進事業補助金、保護者あるいは
利用者の方々から非常に好評との情報を得ている。
将来的にこれをさらに充実して、拡大してほしい。

問

答 産業振興課長　木育推進については、令和 3年度
から事業を始めた。今島内に、木育インストラク
ターの資格を取った方が6名いる。令和4年度以降、
5年度 6年度と、中身もいろいろアイデアを出しな
がら取り組んでいきたいと思う。

児童デイサービスセンター運営補助金

真辺真紀　児童デイサービスの事業運営補助金が
530 万。例年より上がっているということだが、児
童デイサービス縄文がこの３月で一度休みに入る
ということを伺っている。休むのではなく、閉じ
たいという説明があったが、今後の展望は。

問

答
福祉支援課長　施設を利用される方々が 20 数名い
る中で、保育士それからサービス責任者等を含め
て 3名以上の職員が必要だということで、職員の
確保が出来ず大変苦しんでいる。町報等での広報
も行い、何とかここを復活させたいと考えている。

千尋の滝の観光、安全面は

渡邊千護　千尋の滝の頭首工管理歩道安全設備整
備ということで、滞在型観光をするということで
橋までの 241.2 メートル道を通すとのことだが、
もう 10 数年前になると思うが、ガイドと沢登りを
して、何人か亡くなっているということで、安全
面はどうなのかなと思う。きちんと啓発をして、
沢に降りないように安全を確保してほしい。

問

答 観光まちづくり課長　以前、土地改良区の事業に
より整備をしたというふうに聞いている。今回、
原区から、あそこに売店等も備えているので、遊
歩道を整備して、滝のそばまで行くことで滞在時
間をふやして、また売店の売上げにもつながるよ
うな仕組みをとりたいということの要望があった。
以前、事故があったことも承知している。町が引
き受けるからには安全面もしっかりすべきである
というふうに思っているが、損害保険等を考える
ときに、やはりほかの山岳部と同じで、もし手す
りが壊れて何か事故があった場合は、こちらの責
任になるかと思うが、そういうこと以外について
は他の山岳部と同じで、自己責任になると思う。
もし何かあったときは総合賠償保険のほうで対応
できるのではないかと思っている。

木育インストラクターの活動

障がいを持つ子供たちを支援する通所事業所

令和４年第１回定例会産業厚生常任委員会
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16人中９人が一般質問しました。

一般質問とは、議員が町の施策の状況や方針などについて、議会の場で報告や説明を求めたり、
質問をすることです。一人の議員に与えられる制限時間は 60 分です。
詳細な会議録は、議会事務局、町図書室、各集落の公民館等で閲覧できます。
（一般質問は、議員本人の責任において掲載しています。）

一般質問一覧

高橋 義友 議員
廃校後の一湊中学校の現状と今後について

P12
社会体育施設の整備について

相良 健一郎 議員
暮らし体験住宅等について

P13
栗生 ・ 中間間の町道野平線について

岩川 卓誉 議員
津波災害時の避難体制について

P13
財政状況の評価と、 新型コロナウイルスへの対応策について

大角 利成 議員
児童生徒の学校教育について

P14
公共工事について

榎 光徳 議員
コロナ禍における教育行政の推進について

P14
屋久島空港整備について

渡邉 博之 議員

生活環境の整備について

P15
非正規職員の問題について

屋久島高校について

危機管理について

渡邊 千護 議員
離島割引カードについて

P15
新型コロナウイルス感染症が流行した際の教育現場の対応について

眞邉 真紀 議員

旅費精算不正調査について

P16
新型コロナウイルスに関する対応について

航空機出張の際に取得するマイルについて

口永良部島水道施設整備事業について

岩山 鶴美 議員
旧安房支所利活用計画について

P16
城下分校跡地について

一 般

質 問

― 町の考えを問う ―― 町の考えを問う ―

高橋 義友 議員

Q. 廃校後の一湊中学校の現状と

今後について

A.令和４年度に取り壊し、校庭

部分も含めた一体的な利用につ

いて議論を深める必要がある

校舎の現状はどのようになっているのか。問
答 町長　コロナ禍で外食産業の支障によって売上が

低迷し、現在はシイタケ等の生産はできていない。

１年程、会社が営業していないがコロナの影響か。問
答 政策推進課長　コロナの影響で休んでいる。コロ

ナが収束したら即時生産を始める。

現在使用されていないトイレを公衆用トイレに出
来ないか。

問

答 町長　旧校舎とトイレは貸付物件の対象であり、
町が公共用に供する行政財産として公費を充てて
維持管理を行うべきではない。

体育館の今後の計画と跡地利用については。問

答 町長　令和４年度の取り壊しに向けて予算を計上
している。工事は 11 月に着工し、令和５年２月工
事完了を予定している。跡地利用の計画はないが、
校庭部分も含めた一体的な利用について議論を深
めていく必要がある。

校庭の今後の計画と利活用については。問
答 町長　各集落で色々な要望、陳情も受けている。

その辺りも含めて、今後前向きに検討していく。

Q.社会体育施設の整備について

A. 年次計画的に協議、対応をしていく

志戸子ソフトボール場のフェンスとバックネット
の補修については。

問

答 教育長　ソフトボール競技を行っていない現状に
おいては、直ちに全面補修を計画することは考え
ていないが、志戸子区と協議をしながら、年次計
画的に撤去、改修計画を作成していく。

宮之浦陸上競技場の階段の手すり設置について。問
答 教育長　公共施設のバリアフリー化を推進するこ

ととしているので、再度現場を点検し、結果をも
とに協議、対応していく。

一般質問

旧一湊中学校
トイレの様子

志戸子ソフトボール場のバックネット
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Q. 暮らし体験住宅について

A.今後、建築する予定はない

暮らし体験住宅を、建築する
予定はないか。

問

答 町長　今後建築の予定はない。
（令和２年３月定例の委員会に

町営住宅の入居条件を緩和し、入居できるように
条例等の見直しはできないか。

問

Q. 町営住宅の入居要件を緩和できるように、条例

等の見直しを

A. 公営住宅法の定めがあり、現状では難しい

答 町長　町営住宅の入居条件の条例見直しについて
は、公営住宅法に基づいて定めているので、現状
においては難しい。

建設課長　公営住宅から、単独住宅に所管替えを
する。労働者不足の対応などには可能。

Q. 栗生・中間間の町道野平線について

A. 議会の理解を得られれば、事業費を増やして実

施したい

工事完了の時期はいつか。問
答 町長　完成までに 15 年以上かかる見込み。

15 年以上というのをどう考えるか。問

答 町長　１日でも早く完成をしたいと。事業費 1,000
万円、町の単独。議員の御理解を得られれば、ま
た提案をして、事業費を増やして、一日でも早く
やりたい。

答

Q. 津波災害時の避難体制につ

いて

A.基本的にはマニュアルを作る

ことは大事であると考えている

注意報発生時の町長の動きは。問

答 町長　自宅待機であった。

避難先となっている体育館は、今回、鍵すら開い
ていなかった。体育館の鍵は機械化され、緊急用
の解錠番号があるとのことだが、その番号は誰か
把握しているか。

問

答 総務課長　今後は関係者に周知して、解錠を指示
できるのではないかと思う。

Q. 財政状況の評価と、新型コロナウイルスへの対応

策について

A. 町民の収入の状況をみて、やれることはやりたい

防災に関する勉強、防災意識の向上に資する予算
を組む考えはないか。

問

答 町長　予算を組むのではなく、５月 29 日を防災の
日にしたり、防災無線で呼びかける等で意識の高揚
を図りたい。

PCR 検査費用を自費で負担している現状について、
町で負担できないのか。

問

答 副町長　費用は負担していないと認識している。
まん防時に協力金が支払われる飲食業以外の事業
者への支援は考えないか。

問

答 政策推進課長　税の申告等を見ながら実際に (収
入が )減っている部分を見極めながら、手当をし
ていく考え。

一次産業に対しても、コロナの影響で高騰する燃
料代、肥料や飼料の輸送コストへの補助を行い、
経営圧迫を緩和する考えはないか。

問

答 町長　漁業には２回燃料 (の手当て )をした。農林
業もやらないわけではない。できることはやりたい。

令和２年度末で約 24 億円の積み
立てがある。13 億円程度積み立
てておけば標準的であることか
ら、コロナ禍には貯めるのでは
なく、支出すべき。

意

野平線工事の様子

一般質問

相良 健一郎 議員

おいて、複数の委員より、町内の町営住宅、教職員住
宅、民間住宅の空き家があるという意見があった。そ
の上で、令和２年６月定例会において、当初で計上し
た予算について全額取り下げている。それにもかかわ
らず、新しい暮らし体験住宅の予算には納得できない
との指摘を受け、所管課で検討を行い、建築予定はな
い、という結果。）
予定としては、町内に単身者向けの暮らし体験住宅が
ないことから、単身用３世帯の長屋を、暮らし体験住
宅５号棟として、今後の対応を考えている。

岩川 卓誉 議員
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Q. 児童生徒の学校教育について

A.不登校の支援体制を強化・

養護学校小中学校部の必要性

も感じている

答

小・中学生の不登校の実態は。問

不登校生への対応策は。問

教育長　南部・北部教育支援センターの活用、ス
クールカウンセラー等外部人材を活用した支援体
制の強化と指導力向上に向けた研修等工夫したい。

答 教育長　把握している数では、全国平均割合を上
回っている。

養護学校適応者の実態は。問

答 教育長　各学校に特別支援教室を設置しているが
養護学校適応者は複数いる。

養護学校小中学部の支援教室設置を県に要請すべ
きと思うが。

問

答 教育長　必要性は感じている。県と情報交換しな
がら対応したい。

答 町長　施設の必要性があると感じている。

Q. 公共工事について

A. 屋久島の環境にマッチした工法で公共工事を考

えている

明許繰越事業費が増加傾向にあるが。問

答 町長　要因はいくつか考えられるが、必要な措置
を講じて公共工事の平準化に努めたい。

屋久島らしい公共工事の基本方針を明確化する考
えは。

問

答 町長　世界自然遺産登録から３０年目を迎える。
公共工事については屋久島の環境にマッチした、
できるだけ本来の形を崩さない工法をと考えてい
るので、国・県へも働きかけたい。

Q. コロナ禍における教育行政

の推進は

A.学習面におけるオンライン化

やタブレットの活用に取り組む

思春期における児童・生徒の
学習面で様々な支障をきたし
ていると思うが。

問

答 教育長　教室内での指導方法や諸行事活動等、制
限を受けている。

具体的には。問

答 教育長　入学式・卒業式・運動会・学習発表会等、
人数制限等感染対策をとっている。

改善策としては。問

答 教育長　オンライン形式やタブレットによるソフ
トの活用等、学習指導の遅れがないように工夫し
ている。

記録会が中止となった理由は。問

答 教育長　児童の感染が確認され、同学年での濃厚
接触者の感染拡大が懸念されたため。

判断基準は学校長か教育長か。問

答 教育長　ケースバイケースである。

Q. 屋久島空港のジェット化は

A.３年後の着工を目指す

島民の悲願であるジェット化は動き出して８年目
になる。進捗はどうか。

問

答 町長　地権者の同意が最優先であり、３年後の着
工を目指して対応する。

就航する航空会社や、旅客数の確保の取り組みが
求められていると聞くが。

問

答 町長　ANA、JAC、JAL の社長や専務等と意見交換し
お願いしている。

具体的には。問

答 町長　用地の同意書取得作業が、来年度末（令和
４年度）から始まる。まずは、このことを最優先
させたい。

県・国への要望や陳情を強化すべきでは。問

答 町長　これまでも幾度となく行っているが、今回
は地権者の同意書添付が法令上の要件となってお
り、県屋久島事務所とも連携して進めていきたい。

議会サイドも交通対策特別委員会を立ち上げるな
ど、取り組みをしており、議会と執行部が一体と
なり、オール屋久島で取り組み一日も早く着工で
きるよう、残された任期を一生懸命頑張っていき

町長

令和２年度簡易水道事業特別会計が、議会で承認
されなかったが、町長の想いは。

問

答 町長　一部の工事が工期を逸脱していた事、完成
していないのに完成検査をした事、工事代金の支
払いをした事等から、不認定となり、申し開きで
きないことと重く受け止めている。
今後このようなことが二度と発生しないよう原因
を検証し、再発防止策を講じるよう指示しており、
水道工事管理検討委員会を設置した。委員会の検
討結果を踏まえ、再発防止策を講じた場合は、地
方自治法に基づく措置の報告をしたい。

一般質問

大角 利成 議員

榎 光德 議員
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問

Q. 離島割引カードの有効期限切れの際の割引適応

について

A. ルール再検討について協議会で話をしていく

多くの方が離島カードの有効期限を把握していな
い現状がある。空港にも行って調べたところ、か
なりの人が有効期限切れで、正規料金で乗ってい
る人が多いことが分かった。他の自治体では (有
効期限切れの注意喚起を)町内放送を定期的にやっ
ているところがある。高齢者の方は特に、なかな
か見る機会がないと思う。病院に数か月に１回や
２回、鹿児島に行ったり、健診に行ったりする方
がいるが、どうしても自分で確認できなかったり、
気づかなかったりで、正規料金で払わないといけ
ないということもある。年金暮らしをしている人
が多いので、かなりの負担になる。町長は離島振
興協議会の会長なので協議会の席で話をしていた
だき「おもいやり期間」を提案して頂きたい。正
規料金で払った分の差額を、１か月の猶予を設け
て、その間に申請をしたら差額が返ってくるシス
テムにできないか。

答 町長　自動車の免許証などもそうだが、船は一遍
失効してもまたもらえる。発言をすることはやぶ
さかではないので、発言していく。

Q. 濃厚接触者のＰＣＲ検査指

示に伴う医療費負担について

A. 検査に係る自己負担を補助

する制度はない

学校などで濃厚接触者になると、家族でＰＣＲ検
査を受けることがある。子どもの分は、医療費助
成金があるので返ってくるが、３回か４回行った
人もいて、金銭的負担が大きすぎる。家族５人で
行けば１万 5,000 円。３回行ったら４万 5,000 円
になる。指示を受けて病院に行く人が、金額払う
というのは負担が大きい。公費負担できないか。

問

答 感染症対策担当参事　もし助成をする場合には申
請をしていただくことになる。個人情報の取扱い
というのもあるので、可能かどうか検討していき
たい。

Q. 小瀬田、原、平内の未整備

の道路の整備計画

A. 条件が整えば、計画的な整

備を考えている

問 ３地区は、屋久島に魅了され、民間企業の分譲地
を購入、移住してきた人々が多く住んでいるとこ
ろである。移り住んで 30 年を超える人もいる。し
かし道路が未整備で、水切りをつくるなど道路の
管理に苦労が続いている。「私たちも税金を払って
いるのですがね」という言葉に胸が痛む。これま
で整備が進まなかった背景に、道路の名義が企業
と個人の共同名義になっていたことがある。しか
しこのことも、個人が企業から土地を無償で譲り
受け、名義変更の後、町道認定され、本年度晴れ
て舗装整備される実例が生まれ、整備できない壁
は事実上、無くなっている。３地区の皆さんを長
年の苦労から解放するため、整備計画を作成、計
画的な整備を本格的に進めるべきと思うがどうか。

指摘の３地区を視察して、現状は十分に把握して
いる。これらの道路には、民間企業と個人名義の
ところが少なからずあって、これが、今まで整備
が進まない理由になってきた。町としては、この
問題が解決され、条件が整えば、長期振興計画の
中に位置づけ、整備を進めたいと考えている。

答

このほか、公務中に亡くなった非正規職員の問題、

屋久島高校への進学志望を高めるための努力、な

どについて質問しました。

期限切れにご注意！

原集落の未舗装道路の様子

屋久島高校 校門

一般質問

渡邉 博之 議員

渡邊 千護 議員

次
は
、
一
般
質
問
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特
別
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集
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Q.５歳から11歳への新型コロナ

ウイルスワクチン接種について

A. 情報提供に努めながら、接種

を実施する

( 接種についての )意向調査の回収率が低いのはな
ぜか。

問

答 感染症対策担当参事　回答者数が 408 名、回答率
が 51.7％、希望するが 123 人、全体の 30.1％。希
望しない方が 132 名、全体の 32.4％。分からない
という方が 153 名、全体の 37.5％。今回は、特に
お子様の保護者ということでＬＩＮＥ等を使った
回答にし、回答率が上がるような取組をした。現
時点で分からないという方が多いというふうに
思っている。この回答率の低さというのは、分か
らないということの裏づけかと思っているので、
今後、情報提供をさらに進めていきたい。

接種券を一律に配付する予定だと、意向調査表の
中には書いてあったが、５歳から 11 歳対象の小児
の保護者に一律に送付するのか。今、どういう検
討をしているか。

問

答 町長 (つづき )　する方のみに送付することは考え
ていない。分からないと回答された方への対応も
含め、対象者全てに接種券を発送したい。

行政から来た通知というのは、実施した方がいい
だろうと考える住民が非常に多い。それを配慮し
て、接種券の一律送付をしていない自治体が出て
きている。接種を希望する方に申請をしていただ
くという仕組みを取っている。受けたいという人
達に申請をしていただき、接種をしてもらえば良
いのでは。

問

答 町長　今の集計が最終の集計ではないので、その
推移を見て、議員が言うような方法も含めて、最
終的にどういう形を取るかという判断をしたい。

Q. 旧安房支所利活用について

A. 来年度に設計段階で詰めて

検討していく

島の保健室構想の進捗状況は。問

答 町長　令和 4年度は、２階部
分に子育て支援センターを整

島の保健室構想が着々と近寄ってきたと感じる。
南日本銀行の施設も含め、町の拠点としてしっか
りと取り組んでいただきたい。

意

Q. 城下分校跡地について

A.そこで生活をし、思い出のある場所というのは

延 と々記憶に残して語り継いでいかなければいけな

い部分だと思う

卒業生の思いを汲んで、それの位置づけとして屋
久島の歴史であることをしっかりと捉えて何らか
の形を取っていただきたい。

問

町長　屋久島という島、屋久島町としてきちんと
やっていかなければならない時代に来ていると思
う。

答

Q. 里のエコツアーの活用について

A. 地域資源や集落の歴史・文化を知る上で、重要

な役割を果たしている

島に暮らす小学生・中学生・高校生が島の価値を
考えるときに必要な活用ができると思うがどう考
えるか。

問

教育長　各学校の一日遠足であるとか、郊外行事
での活用を学校側と相談しながら取り組んでいき
たい。

答

大人がどうやって子ども達を導いていくかが大切
だと思うので、婦人会、老人クラブ、青年団、スポー
ツクラブ等の方々にも促して、町民みんなで里の
エコツアーを盛り上げていければと思う。

意

城下分校記念碑と跡地の様子

Q. 屋久島町には航空機出張の際のマイル取得につ
いてのルールがあるか
A. 個人カードへのマイル登録を停止し、公用マイル
を貯める準備をする

公務の際のマイルの取得を禁止しているところは
たくさんある。屋久島町は通達をするということ
だが、マイルの取得を禁止する以外に、マイルを
有効活用し、公用マイレージにためる案はないか。

問

答 町長　公費支出に対し、町民の不信につながらな
いよう、個人カードへのマイル登録を停止し、別
にクレジット機能がない個人カードを作成して公
用のマイルを貯めるよう準備をしたい。

一般質問

真辺 真紀 議員

岩山 鶴美 議員

答 町長　５歳から 11 歳の小児への接種では、予防接
種上の努力義務の規定は除外されている。意向調
査時に、この回答は現時点での判断であり、変更
も可能である旨をお知らせしたので、接種を希望

備して、常時０歳から２歳児の親子が子育てに関する
相談と支援の拠点としての整備をしていく予定。また、
将来的には１階を福祉の拠点として充実させ、障害者
や町民が気軽に集まるフリースペース等、新たな機能
を付与できればと考えている。
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各特別委員会の進捗状況各特別委員会の進捗状況

交通対策調査特別委員会 交通の安全性と利便性向上対策調査特別委員会

日程 内容

３月 23 日
第３回活動

運輸業者及び県との意見交換会について協議

４月 20 日

第４回活動

種子屋久高速船㈱と高速船の更新について、

県港湾空港課と屋久島空港の整備促進につい

て意見交換 (鹿児島市 )

５月 18 日

第５回活動

折田汽船株式会社とフェリー屋久島２の更新

について意見交換 (鹿児島市 )

日程 内容

３月 18 日
第１回活動
スクールバスや買物バスに関する課題を整理

５月 12 日
第２回活動
スクールバスの待合所を現地視察

５月 12 日
永田小学校から栗生小学校
まで、スクールバスの待合
所を中心に現地視察。
時おり雨の降る中ではあっ
たが、待合所の現状に土江
把握することができた。

　特に、安房小学校と神山小学校のスクールバス待合
所については、学校から少し離れたところで待つこと
になっているにもかかわらず、雨除けの施設が無い状
態であった。今後、委員会から町へ提言を行う予定。

４月 20 日
種子屋久高速船株式会社を訪問し、高速船の更新に
ついて要望、意見交換を行った。

特集　議員の報酬っていくらなの？特集　議員の報酬っていくらなの？

ヤクスギ君　みんなの選挙で選ばれる町議会議

員の報
ほうしゅう

酬は、どのように決められているのかな？

じょうもん博士　議員の報酬は「屋久島町議会

議員の議員報酬及び費
ひようべんしょう

用弁償等に関する条例」

により、毎月の金額が決められているよ。

しゃくなげさん　費用弁償とはどういったもの

ですか？

費用弁償は、簡単に言うと、議員が議会に出席

した時に支払われる交通費のようなものだよ。

区分 議員報酬 (円 )

議会議長 月額　　　304,000

議会副議長 月額　　　251,000

議会常任委員会委員長 月額　　　236,000

議会運営委員会委員長 月額　　　236,000

議会議員 月額　　　228,000

議員の場合はここから所
しょとくぜい

得税等が差し引かれて、

月々 19 万円程度の手取りになるんだ。

また、議員には月々の議員報酬や費用弁償のほ

かに、期末手当 (いわゆるボーナス )があり、

以下のように決められているよ。

  6 月　 100 分の 155（議員で 353,400 円程）

 12 月　 100 分の 170（議員で 387,600 円程）

計算すると、議員の年収は、大体 3,477,000 円

程になるということだね。条例という形で、公

表されているとは、知らなかったよ。

屋久島町の議員定数は 16 名。最近では、全国的

に議員のなり手不足が叫ばれていて、報酬や定

員についても見直す動きが活発になってきてい

るんだ。若い人たちが政治に関心を持ってくれ

るよう、こういったことも議論されるといいね。

①議員報酬を増額する自治体も広がってきた。住民参加と報

　酬増額とは親和的である。 

②定数は、すでに減少傾向にあり、一度削減すれば戻せない。

③議員報酬等は、議会力アップの条件であり、慎重に議論する

　必要がある。同時に、議員のなり手不足にもその削減は影響

　を与えている。これらの議論には説明責任を伴い、住民と考

　えることが望ましい。 

出典：町村議会議員の議員報酬等のあり方 最終報告
　　 (全国町村議会議長会)

※保険等、個人の事情で差がある場合があります。

特別委員会、特集

次
は
、
町
民
の
声

・
議
会
の
動
向



流れる雨に打たれながら、照葉樹の森が新緑か
ら深緑へ移る初夏。編集に携わって早くも半年

が立ちましたが、町民の皆様にお伝えする言葉

や文字の一つ一つの重みを日々感じながら作業

しております。議会だより 58 号はいかがでした

でしょうか、皆様の声やご意見もお待ちしてお

ります。　　　　　　

　　　　　　　　　　　　　　　　　　中馬 慎一郎

■■■■■町民の声■■■■■
縦書き、横書きが混ざっているが、ここまで横書きが多け

れば、左開きにした方が読みやすいのでは。

声

ご意見を受けて、今号より左開きとさせていただきました。こ

れまでとつづる方向が反対になりますが、ご容赦ください。

大角議員の「角」の字体が他と違う。声

大角議員の「角」の字体は、特定の字体でしか「角」(縦線が

突き出るのが正しい。)と表記することができません。

57号のピンクの配色は見づらく、良くないのでは。声

春の桜色をイメージしたつもりでしたが、このようなお声を多

くいただきましたので、落ち着いた配色を心がけます。

56号で取り上げられていた「とある残渣の件」について、

どうなったのか議会だよりで知らせていただきたい。

※都合上、一部表記を変えて掲載しています。

声

はがきでご意見をいただきましたが、56号には、ご指摘の内

容が確認できませんでした。連絡先が書かれておらず、事実

確認ができなかったため、別途ご連絡いただけますと幸いです。

■■■■議会の動向■■■■
日付 内容

３月 ２日
第２回議会運営員会
第２回全員協議会

８日 第１回定例会開会　本会議

９日 一般質問

10 日 一般質問

11 日
一般質問
常任委員会（総務文教・産業厚生）
第３回全員協議会

14 日 常任委員会（総務文教・産業厚生）

15 日 常任委員会（総務文教現地調査・産業厚生）

16 日 常任委員会（総務文教・産業厚生）

18 日 第１回交通の安全性と利便性特別委員会

23 日
第１回定例会　最終本会議
第３回交通対策調査特別委員会

４月 19 日 県市町村連携会議 (Web 会議 )【議長】

20 日
第４回交通対策調査特別委員会
・意見交換(種子屋久高速船、県港湾空港課)

５月 ９日 第３回議会運営委員会

11 日
第１回臨時会
第４回全員協議会

12 日
第２回交通の安全性と利便性特別委員会
(現地調査 )

16 日
熊毛郡議会議長会定期総会【議長】
県離島振興町村議会議長会研修会【議長】
県離島振興町村議会議長会臨時総会【議長】

17 日
県町村議会議長会臨時総会【議長】
町村議会議員研修会

18 日
第５回交通対策調査特別委員会
・意見交換 (折田汽船 )

24 日 第４回議会運営委員会

30 日
全国町村議会議長・副議長研修会
【議長・副議長】

一湊の矢筈展望所からの眺望

■■■■ご意見募集■■■■
広報委員会では、町議会に対する皆様のご意見を

募集しています。生活のお困りごとや、町政への

提言、取材の申し込み等、以下の方法によりご連

絡ください。ご氏名、ご住所、ご連絡先、ご意見

等の内容が分かるようにお願いいたします。

郵送：〒 891-4292　屋久島町小瀬田 849 番地 20

　　　議会事務局（広報委員会）　宛て

Mail：gikai@town.yakushima.kagoshima.jp

LINE：@599vfnm　

（右の QR コードでも登録できます）

■■議会を傍聴しませんか■■
次の定例会の予定は、

６月 13 日　　開会
６月 14 日～　一般質問
６月 21 日　　最終本会議
※都合により変更となる場合があります。

※傍聴の際は、新型コロナウイルス感染防止の

　ため、マスクの着用、手指の消毒にご協力を

　お願い致します。

ご意見お待ちしてます！

編集後記編集後記
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